

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan untuk membuktikan apakah variabel profitabilitas, ukuran perusahaan, dan kepemilikan asing berpengaruh terhadap pengungkapan *corporate social responsibility*. Data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan data sekunder yang bersumber dari laporan tahunan perusahaan sektor keuangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada tahun 2015-2017 dengan jumlah keseluruhan sampel pengamatan yaitu 63.

Berdasarkan hasil pengujian hipotesis, maka kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Profitabilitas tidak berpengaruh terhadap pengungkapan *corporate social responsibility*. Hal ini berarti bahwa tinggi rendahnya profitabilitas tidak mempengaruhi pengungkapan *corporate social responsibility*.
2. Ukuran Perusahaan berpengaruh positif terhadap pengungkapan *corporate social responsibility*. Hal ini berarti bahwa semakin besar ukuran perusahaan, maka akan semakin besar inisiatif perusahaan dalam memberikan kualitas kegiatan mengenai tanggung jawab sosial perusahaan melalui pengungkapan *corporate social responsibility*.

3. Kepemilikan Asing berpengaruh positif terhadap pengungkapan *corporate social responsibility*. Hal ini berarti bahwa semakin tinggi tingkat kepemilikan asing, maka akan semakin tinggi juga tingkat pengungkapan *corporate social responsibility* yang dilakukan perusahaan.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka penelitian ini memiliki beberapa implikasi yaitu sebagai berikut:

1. Dijelaskan dalam kesimpulan bahwa profitabilitas tidak memiliki pengaruh terhadap pengungkapan *corporate social responsibility*. Hal ini disebabkan karena masih adanya perusahaan-perusahaan sektor keuangan, khususnya perusahaan sektor keuangan yang memiliki profitabilitas tinggi yang belum melakukan pengungkapan *corporate social responsibility* lebih luas dan melaporkan kegiatan CSR'nya ke dalam laporan tahunan perusahaan yang dapat dilihat dari hasil data penelitian ini. Maka dari itu diharapkan seluruh perusahaan sektor keuangan harus memiliki kesadaran dan turut berkontribusi dalam mengungkapkan informasi sosial dan lingkungan secara luas agar memiliki nilai tambah dimata *stakeholder* dan dapat membina hubungan baik dengan *stakeholder* serta meningkatkan nilai perusahaan.
2. Dijelaskan dalam kesimpulan bahwa ukuran perusahaan memiliki pengaruh positif terhadap pengungkapan *corporate social*

responsibility pada perusahaan sektor keuangan. Hal tersebut dikarenakan semakin besar ukuran perusahaan, akan semakin banyak tingkat pengungkapan *corporate Social Responsibility*. Maka dari itu diharapkan perusahaan-perusahaan sektor keuangan baik yang memiliki skala ukuran perusahaan besar atau kecil agar pengungkapan informasi sosial dan lingkungan semakin baik dan luas agar hak *stakeholder*, yang paling utama yaitu melindungi kepentingan *stakeholder*, dan juga untuk mengetahui informasi perusahaan dapat terpenuhi, sehingga akhirnya bisa memaksimalkan kesejahteraan *stakeholder*.

3. Dijelaskan dalam kesimpulan bahwa kepemilikan asing memiliki pengaruh positif terhadap pengungkapan *corporate social responsibility* pada perusahaan sektor keuangan. Hal ini menunjukkan perusahaan yang memiliki kepemilikan asing tinggi lebih cenderung memberikan pengungkapan CSR secara luas dibandingkan perusahaan yang memiliki kepemilikan asing rendah. Hasil penelitian ini diharapkan menjadikan perusahaan lebih peduli terhadap pengungkapan CSR di masa mendatang, seperti halnya pengungkapan CSR yang dilakukan oleh negara-negara asing seperti negara Eropa dan *United Stated*, sebagai salah satu informasi yang penting dalam kegiatan operasional perusahaan untuk menjaga reputasi perusahaan.

C. Saran

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti dapat memberikan saran untuk penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan topik pembahasan yang sama adalah sebagai berikut:

1. Pada penelitian ini hanya menggunakan tiga variabel independen yaitu profitabilitas, ukuran perusahaan dan kepemilikan asing. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya memasukkan variabel lain ke dalam penelitian ini, misalnya seperti likuiditas, leverage, manajemen laba, tipe industri, kapitalisasi pasar, dan *good corporate governance* lainnya seperti kepemilikan saham institutional, *governance committee*, komite audit, dewan komisaris, dewan direksi dan yang lainnya.
2. Jumlah sampel dalam penelitian ini relatif sedikit yaitu sebanyak 63 data observasi keseluruhan mengingat sampel data penelitian yang disesuaikan dengan kriteria sampel. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya supaya menggunakan objek penelitian lain selain perusahaan sektor keuangan agar dapat membandingkan tingkat pengungkapan CSR pada berbagai jenis perusahaan yang terdaftar di BEI lainnya, dan menambahkan periode waktu lebih dari tiga tahun agar sampel yang digunakan lebih banyak.
3. Bagi perusahaan disarankan untuk memperhatikan pengungkapan CSR, mengingat penelitian yang peneliti lakukan pada perusahaan sektor keuangan memiliki tingkat pengungkapan yang rendah, hal tersebut bisa dilihat dari nilai rata-rata pada analisis statistik deskriptif

pengungkapan CSR yang hanya besar 16.72%. Perusahaan diharapkan mengungkapkan informasi dan aktivitas CSR lebih luas agar dapat memenuhi kesejahteraan masyarakat seperti dalam peningkatan pendidikan, kesehatan masyarakat, penguatan kelembagaan lokal, dan pemberdayaan masyarakat, dan turut berkontribusi aktif dalam menjaga lingkungan walaupun bukan perusahaan yang berkaitan dengan sumber daya alam dimana perusahaan tersebut wajib melakukan aktivitas tanggung jawab sosial.